
Arroyo Naranjo sigue abriendo cauces desde el trabajo

El Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la
República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y el miembro del Buró Político y
Secretario de Organización del Comité Central, Roberto Morales Ojeda,
dieron continuidad por Arroyo Naranjo a los encuentros iniciados este mes
por municipios del país para intercambiar con cuadros de la organización a
ese nivel sobre las prioridades del Partido y la nación para 2024. 

René Tamayo León, 29 de Enero de 2024

Del deterioro que se fue acumulando en el módulo de cultivos protegidos de Las Guásimas, solo
quedan los comentarios. Va a cumplirse un año desde que Reynier Ceruto Rodríguez gestiona la
costosa inversión estatal como usufructuario de tierras.

El sistema de 18 casas de cultivos tapados, áreas semiprotegidas y otras a la intemperie, vuelven a ser
una joyita de la agricultura capitalina. Junto a sus 17 trabajadores, que mensualmente ingresan como
promedio unos 18 500 pesos cada uno, Reinier ha demostrado que cuando se quiere y se trabaja, no hay
imposibles.

Un módulo de cultivos protegidos es un sistema costoso y complejo. Su manejo requiere de insumos
-incluyendo semillas de alta calidad, híbridas-, tecnología y administración. «Insumos no tenemos
muchos; las tecnologías las vamos aprendiendo, pero a la administración, a la conducción de la finca, sí
que le ponemos todo», explicaba Reynier.

Hace más de 20 años que el productor trabaja en organopónicos, por lo que el uso de las técnicas
agroecológicas, los biofertilizantes, las rotaciones de cultivos, el control de plagas y otras prácticas
amigables con la naturalezas, son el día a día para él, más aún en estos tiempos de estrecheces, donde
han sido más que un salvavidas, más bien constituyen ya una cultura.
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Tomate, pepino y ají pimiento son los cultivos fundamentales en las casas tapadas, los cuales
comercializan a través de la empresa de Frutas Selectas en instalaciones de turismo. También
participan en las ferias que se realizan en Arroyo Naranjo, con esos y otros vegetales, como acelga y
lechuga, y ahora alistan un kiosco en una entrecalle de la barriada de Las Guásimas para vender
hortalizas frescas a la comunidad.

El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel
Díaz-Canel Bermúdez, y el miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central,
Roberto Morales Ojeda, llegaron temprano en la mañana de este lunes a las casas de cultivo de Las
Guásimas.

Acompañados por el primer secretario del comité provincial del Partido en la capital, Luis Antonio
Torres Iríbar, y la gobernadora del territorio, Yanet Hernández Pérez, los dirigentes continuaron, esta vez
por Arroyo Naranjo, los encuentros iniciados en enero, por municipios del país, para intercambiar con
cuadros de la organización a ese nivel sobre las prioridades del Partido y la nación para 2024.

En Las Guásimas, como ha ocurrido en los diálogos que ha sostenido con decenas de agricultores desde
Guantánamo a Pinar del Río, durante 15 jornadas de enero, Díaz-Canel reafirmaba el concepto de que
pese a las complejas situaciones por la que atravesamos, es posible irse por encima del bloqueo si se
trabaja bien, con empeño e inteligencia.

La afirmación la validó una vez más en áreas del polo productivo Marfán, a la vera de la autopista de
Melena, también en Las Guásimas, donde efectivos del Ejército Juvenil del Trabajo y obreros civiles, en
apenas cuatro meses, han recuperado 37,5 hectáreas de buena tierra de labranza, incluidas 21 hectáreas
dispuestas bajo una máquina de riego de pivote central que había quedado en desuso y pudieron
recuperar.

El teniente coronel Okelys Rodríguez Martínez, jefe de la Jefatura Territorial del EJT en La Habana,
explicó a Díaz-Canel y Morales Ojeda que la misión de la institución es producir, acopiar y comercializar
de forma mayorista y minorista, viandas, hortalizas, granos, frutas, huevos y vegetales para las tropas y la
venta directa a la población.

Sobre la finca Marfán informó que para este año está previsto obtener unas 500 toneladas de productos,
entre frijoles, boniatos, calabazas, yuca, tomate y maíz. Díaz-Canel ponderó el trabajo de los jefes,
oficiales y jóvenes combatientes del EJT, que, como nos tienen acostumbrados, donde quiera que
llegan impregnan los lugares de disciplina, control y laboriosidad.

En el recorrido por los predios del polo productivo Marfán, los dirigentes del país también
intercambiaron con integrantes de la Mipyme JC Max, única empresa privada del país que se dedica a la
producción de sistemas de riego, a partir de polímeros de alta densidad, y casas de cultivo, y que de
conjunto con la Unión de Industrias Militares participa en la elaboración de sistemas de riego para las
plantaciones del EJT.

El ingeniero mecánico Juan Carlos Cabrera González, líder del emprendimiento, especializado en
sistemas de riego por aspersión, micro-aspersión, por goteo y microjet, abundó sobre el desarrollo por
esta mediana empresa, a partir de la ciencia y la innovación, de diferentes soluciones tecnológicas,
genuinamente cubanas, incluyendo la fabricación de los moldes para la fundición de las diferentes
piezas, como aspersores y tuberías, entre otras muchas.
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ARROYO DE AMOR

El policlínico de Managua siempre sorprende, tanto por su moderna arquitectura como por la calidad
de sus servicios, y también porque a casi 20 años de ser inaugurado, se mantiene como nuevo.

Hasta allí llegaron en la mañana de este lunes, Díaz-Canel y Morales Ojeda, donde intercambiaron con
un grupo de especialistas de la institución, liderados por la doctora Dorgelis García.

Con más de 15 servicios y especialidades, el centro resalta por la estabilidad del personal médico y de
enfermería en sus 17 consultorios en las comunidades, los cuales disponen de casa tanto para el médico
como para la enfermera.

En el policlínico de Managua se respira un nuevo impulso por los pagos adicionales que se han
aprobado para el sector de la Salud. Uno de sus primeros impactos, ejemplificaba la doctora García, es la
reincorporación de un grupo de enfermeras a sus labores. Según se conoció, en La Habana más de 340
profesionales de la Salud han regresado al sector, más de 200 son enfermeras.

Emotiva fue la visita de Díaz-Canel y Morales Ojeda al hogar materno que ocupa una espaciosa área en
el segundo piso del policlínico. Con capacidad para 30 embarazadas, la iniciativa, desarrollada año atrás
en el policlínico de Rodas, Cienfuegos, fue elogiada por el Presidente, pues de esta manera las gestantes
tienen a la mano todos los servicios de un centro médico primario, por lo que indicó ampliar la iniciativa
a otros policlínicos que tengan una infraestructura como el de Managua.

Amor y entrega también se respira en la casa para menores sin amparo familiar de Víbora Park, que
igualmente fue visitada por el Primer Secretario del Comité Central del Partido y el Secretario de
Organización del Comité Central.

Diez niñas y niños, de uno a siete años, son guiados en la primera etapa de la vida por un profesional
equipo de compañeras que han hecho de esta labor su segunda casa y su segunda familia.
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